

# La Almudaina

	PTAS.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10

## DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

### Mallorca

Apuntes para una guía del ciclista)

POR

**JOSÉ VIVES VERGER**

(Pedal y Manubrio)

Se vende al precio de UNA PESETA el ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

### Los certificados de origen

Por el gran interés que para el comercio tiene, publicamos á continuación, íntegra, una Real orden del ministerio de Hacienda relativa á los certificados de origen.

Dice así dicha disposición:

1.º Las letras A y B del párrafo quinto, disposición 12 de los Aranceles vigentes de Aduanas, se modifican en la forma que sigue:

A. El certificado consistirá precisamente en una declaración oficial, hecha ó presentada ante la autoridad del punto de producción ó de expedición de las mercancías en la nación productora, acreditando que éstas han sido fabricadas ó producidas en la misma nación; y contendrán, además de esta declaración, los permisos que se detallarán más adelante.

Los certificados de origen se expedirán por las autoridades que cada país proponga ó indique como facultadas á tal efecto. Los Cónsules de España podrán también expedir certificados de origen cuando para ello se hallen especialmente autorizados por el Gobierno; pero no será obligatorio para el comercio recurrir á dichos funcionarios.

La expedición de los certificados de origen se hará, ya en vista de la declaración del productor ó fabricante de las mercancías, ó de la de un apoderado suyo, acreditando que son de su fábrica ó producto de su industria, ya sobre la de un comerciante matriculado que presente facturas fidedignas relativas á la mercancía, no siendo necesario en este último caso que se inscriba en el certificado el nombre del fabricante ó productor.

B. En los certificados de origen se consignará el nombre, residencia y domicilio del fabricante cuando éste lo solicite directamente.

Las mismas referencias, y además las del propio declarante, si lo solicitare un apoderado suyo; y cuando se libren á petición de un comerciante matriculado, el nombre, residencia y domicilio de éste.

En todos los casos se hará constar en los certificados la condición ó carácter comercial que autorice al solicitante para hacer la declaración de origen.

El número y clase de bultos, sus marcas, numeración y peso bruto.

La designación, en materia y clase, de las mercancías, especificándose en los hilados si son de algodón, cáñamo, lino, lana, seda ó mezcla de estas materias.

El punto de destino de las mercancías en España, y el nombre y domicilio del consignatario en el mismo punto, ó del que lo sea en el de entrada y despacho de Aduana.

Los certificados se firmarán por la autoridad que los expida, y esta firma será visada y legalizada por el cónsul de España.

Los cónsules españoles sólo expedirán certificados de origen cuando sean requeridos para ello y concurren la circunstancia de ser conocidas en el consulado las personas que hagan la declaración correspondiente, debiendo comprobarse, á satisfacción de los mismos cónsules, la completa certeza de las declaraciones.

Las autoridades facultadas para expedir certificaciones de origen, tendrán el derecho y el deber de exigir pruebas de la exactitud de las declaraciones que ante ellas se hagan, cualquiera que sea su forma, y de hacerse presentar á tal efecto todos los documentos necesarios. En los casos excepcionales, ó cuando existan graves motivos de sospecha relativos á la exactitud de los certificados presentados por una determinada casa de comercio, podrán señalarse en vía diplomática,

al Gobierno del país de procedencia del certificado, los hechos que en el caso concurren, á fin de que acuerde lo que crea más conveniente, con arreglo á las leyes del país, y pueda, además, si á ello hubiere lugar, prevenir más precisa comprobación de las declaraciones que en lo sucesivo presentare la misma casa.

La validez de los certificados de origen expirará tres meses después de la fecha del visado consular para los expedidos en todos los países de Europa, costas de Asia en el Mediterráneo y Mar Negro y en las de Africa en el Mediterráneo y Océano hasta el golfo de Guinea, y seis meses después de la misma fecha, para los expedidos en los demás países del globo. Cuando por averías, medidas de policía sanitaria, interrupciones generales del tráfico ú otros casos de fuerza mayor se retarde la presentación de los referidos documentos, podrá ampliarse el plazo de validez, después que hayan sido debidamente apreciadas por la Administración las causas en que se funde la necesidad de ampliación.

Para conceder los beneficios arancelarios á las mercancías de países convenidos que hayan permanecido en los depósitos oficiales de comercio de cualquiera nación, se presentará, además del certificado de origen, otro del jefe del depósito, acreditando que aquéllas son las mismas que se introdujeron, sin que se hayan realizado cambios ó adiciones de otros géneros en los bultos, ni manipulaciones que hicieran variar la condición de las mercancías.

2.º Las precedentes disposiciones entrarán en vigor y se aplicarán á todos los certificados que se expidan desde 1.º de enero próximo; pero los que el comercio presente antes de dicha fecha arreglados al nuevo sistema, serán admitidos sin obstáculo por las Aduanas.

3.º Quedan en todo su vigor las demás reglas de la disposición 12 de los Aranceles de Aduanas vigentes.

### De todas partes

En una población francesa ha ocurrido, según dice *L' Aurore*, un raro suceso.

Un malhechor penetró en una casa saltando las tapias del jardín, y luego, subiéndose á un balcón, cuyos cristales rompió por el procedimiento del diamante.

Era medía noche. Todos dormían

en la casa. Horas antes habían reñido los dueños de la casa á una niña hija suya porque ésta había querido realizar un gusto, que al fin á fuerza de mimos y lloros satisfizo.

No decimos cuál, por no adelantar el orden de los acontecimientos, como dicen los novelistas.

Penetró el ladrón en la sala donde se hallaba la caja de caudales, pero antes de intentar forzarla tuvo la mala ocurrencia de querer explorar un canastito que junto á la caja había cubierto con una bayeta ó paño.

En el mismo instante, del canasto saltó maullando furiosamente una gata que se hallaba allí con sus hijuelos.

El capricho de la niña había sido dejar allí con aquella comodidad á la gata.

La gata se arrojó á la cara del ladrón, el cual, lanzando un terrible quejido, pudo milagrosamente librarse de aquel fiero enemigo y huir.

Mas poco después fué preso; la policía pudo reconocerlo por los arañazos espantosos que marcaban en quebrados y rojos trazos la faz.

\*

El profesor italiano Luccini posee otra rana que, como la de Mr. Burt G. Wilder, vive en condiciones de vigor y de resistencia pasmosa, á pesar de carecer de masa encefálica.

La de Burt vivió más de diez meses. Luccini ha imitado á Mr. Burt, es decir, que extrajo á su rana el cerebro practicando en ella una sección por la altura de las capas ópticas.

La rana salta y come, pero no canta, é ignoramos si ve; por lo demás parece muy satisfecha y como dispuesta á vivir mucho tiempo.

El hecho no parece muy extraordinario si tenemos en cuenta que muchos hombres viven y gozan sin dar muestras de poseer cerebro.

\*

Confesemos que hoy las ciencias adelantan que «es una barbaridad» como dice el boticario de *La verbena de la Paloma*. Tanto que ya quedó explicado el por que tienen siete vidas los gatos. Se ha inventado un aparato para comprobarlo. El año pasado Mr. Fouché (que es el inventor) presentó dicho aparato á la Academia de Ciencias de París; se han realizado experiencias y por fin recientemente dichas experiencias han sentado ley.

### Tienda nueva de SAN JOSÉ

de

Ignacio Figuerola

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Lienzos en todos anchos.	◆	Géneros de punto.
Mantelerías.	◆	Colchas y cubre-camas.
Madapolams.	◆	Alfombras.
Tohallas gran surtido.	◆	Yutes.
Pañolería en todas clases.	◆	Tapicerías.
Novedades en vestidos de señora.	◆	Cortinajes.

Especialidad en telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.

NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.

Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japón propios para regalo.

¡OJO! La casa que vende más barato.--Verlo para creerlo ¡OJO!

En las caídas de grandes alturas se salvan siete veces los gatos.

Sentimos no poder dar detalladas explicaciones que dieron ya algunos periódicos científicos; pero aténganse nuestros lectores á conocer el resultado de las experiencias. Se ha comprobado primero que por un movimiento pueden los gatos hacer que las patas delanteras caigan á lo largo del cuerpo; segundo, que por otro, que las delanteras y las posteriores giren en torno del eje longitudinal; tercero, que las posteriores se doblen cuando las delanteras se doblen; cuarto que pueden realizar movimiento inverso al dicho en el segundo lugar; quinto, que pueden enderezar así mismo las patas traseras.

La sexta probabilidad se funda en la admirable flexibilidad muscular, y la séptima es la probabilidad que de salvarse tiene todo individuo de las dimensiones y peso ordinario de un gato.

He aquí explicada la añeja observación de que estos felinos tienen siete vidas.

\*

No bien acabamos de leer lo referente á las esperanzas que despertaban los preparativos para ofrecer grandes novedades que en la próxima Exposición universal, cuando tomando un periódico inglés, *La Industrial*, nos hallamos con la noticia de que se

prepara la construcción de un aparato automático llamado de fotografía continua.

Colocado el aparato en una esquina, y dándole cuerda, estará actuando constantemente mientras aquella dura, y una serie de fotografías instantáneas se sucederán en él, de manera que una placa aparezca, se impresione, y pase para que otro le suceda. Sale usted de casa después de haber cargado la maquina y de haberla dado cuerda, y cuando torna usted puede decir:

—Voy á ver lo que ha ocurrido en mi calle durante mi ausencia.

Con revelar las fotografías ya satisfacen la curiosidad.

Si á esto se agrega un fonógrafo que de continuo está impresionándose... pueden suprimirse los reporters de los periódicos...

Las ocurrencias serán vistas y oídas con gran fidelidad.

\*

Las siguientes cifras corresponden á la cuestión tantas veces planteada de saber si se consume más vino ó más cerveza.

La cosecha total de vino en el mundo entero es de 130 millones de hectolitros; la cifra de producción general de cerveza es de 180 millones de hectolitros.

Se beben, pues, 50 millones de hectolitros más de cerveza que de vino

su servicio. Podía tolerar muchas cosas á Mr. James, pero me insultó en extremo, me golpeó y hasta me hirió. Conociendo las diferencias que lo tenían separado de su madre, y la inquietud de mistress Steerforth, me he tomado la libertad de volver á Inglaterra y contar...

—Mediante una suma que le he dado, me dijo miss Dartle.

—Sí, señora, y contar lo que acabo de repetir. Me parece que no tengo nada más que añadir, dijo Littimer después de un momento de reflexión. Ahora estoy sin acomodo y me sería muy agradable encontrar una buena colocación.

—¿Teneis algo que preguntarle?—me dijo miss Dartle.

—Desearía saber si se ha interceptado una carta que la familia de esa desdichada le escribió, ó si ese hombre supone que la haya recibido.

—Caballero, dijo Littimer después de haber consultado la mirada de miss Dartle, pues que me lo ordenan, puedo responderos, sin hacer traición á mi antiguo amo, que es muy probable el que Mr. James no haya permitido la recepción de cartas que contribuyesen á aumentar la tristeza de la jóven... Desearía que no siguiésemos por este camino.

—¿Es eso todo lo que deseais saber? insistió miss Dartle.

—Sí... Y como viese que Littimer se disponía á retirarse, añadió:—Diré, sin embargo, que he comprendido el papel que ese hombre ha desempeñado en esta funesta historia, y como lo contaré al que ha servido de padre á esa infortunada desde su niñez, le aconsejo no se presente en público con frecuencia.

Littimer se había detenido con su calma habitual para escucharme, y me contestó:

—Mil gracias, caballero; pero dispensadme si os digo que no existen en este país esclavos y capataces, y que no se permite tomarse la justicia por su mano. Los que lo hacen es por su cuenta y riesgo; por lo tanto, no tendré el menor inconveniente en ir allí donde me plazca, caballero.

Un momento después apareció el respetable Mr. Littimer que se descubrió para saludarme, permaneciendo detrás de la silla de miss Dartle.

La malignidad y el amargo triunfo que rebotaba la fisonomía de esta jóven, me parecieron dignos de una de esas crueles princesas de las leyendas populares.

—Ahora, dijo imperiosamente á Littimer sin mirarlo, y excitada más bien por el placer que por el dolor, ahora contad lo que sabeis á Mr. Copperfield.

—Mr. James y yo, señora...

—No os dirijais á mí, dijo ella interrumpiéndole.

—Mr. James y yo, caballero...

—Ni á mí tampoco, si os place, le dije.

Mr. Littimer, sin desconcertarse, manifestó con una ligera reverencia que se adaptaba á nuestros deseos, y empezó su relato en estos términos:

—Mr. James y yo hemos viajado en unión de la jóven, desde el día en que esta abandonó á Yarmouth bajo la protección de Mr. James. Hemos visitado muchas naciones y ciudades: Francia, Suiza, Italia... un poco en todas partes. Mr. James estaba perdidamente enamorado de la jóven, y ha sido más fiel á esta pasión que á cuantas le he conocido desde que accedí á su servicio. La jóven se había aplicado al estudio de los idiomas, y no era ya una provinciana, sino una elegante señorita que admiraban do quiera se presentaba.

Miss Dartle llevó la mano á su corazón, y sorprendí á Littimer que le miraba sonriendo.

—Sí, continuó, admiraban mucho á la jóven; sus trajes, su cútis, las atenciones que le prodigaba Mr. James, todo esto y otras cosas que callo, contribuían á llamar la atención.

Littimer hizo una pausa; miss Dartle dirigió una mirada al horizonte y se mordió los labios. El criado, cambiando de actitud y levantando su cabeza ligeramente inclinada sobre su pecho, continuó:

—Todo fué bien entre Mr. James y la jóven, hasta que ésta, entregándose á sus accesos de melancolía, empezó á cansar á mi amo, que descuidó mucho sus atenciones. Lo notó la jóven; se aumentó su tristeza como

Los países que se consumen en mayor cantidad la cerveza, son: Alemania, 48 millones; Inglaterra, 47 millones; siguen luego: los Estados Unidos, 37 millones; Austria-Hungría, 14 millones, y Francia, 10 millones. Bélgica consume tanta cerveza como Francia.

### A las señoras

Paris-Mode participa haber recibido un nuevo y variado surtido de sombreros para señoras y niñas á precios sumamente reducidos.

Se admiten toda clase de composturas.

33—Brossa, 33—Palma

## NOTICIAS

### Del extranjero

Han llegado á Vancouver procedentes de Dawson City 24 mineros que traen oro en polvo y pepitas por valor de 10.000 dollars y una letra de cambio de valor un millón de pesos fuertes. Supónese que la fortuna adquirida por aquel grupo de 25 mineros en el Nuevo Eldorado pasa de 15 millones de dollars.

Los recién llegados traen la noticia de que 100 mineros de Dawson City han descendido por la cuenca del río hasta Port-Yukon, en donde esperan quitarse el hambre que los está matando, y que otros 200 mineros hambrientos prueban ganar la costa siguiendo las tierras de Yukon.

En Dawson City fueron fusilados el domingo pasado dos individuos que fueron hallados infraganti robando viveres.

Como prueba de la escasez de provisiones que reina en Dawson City citase el hecho de haberse rehusado el día 15 de Octubre pasado 50 dollars por un saco de harina.

Para la seriedad de los yankees ha resultado, por fortuna, ser no más que una broma la noticia publicada por los periódicos de los Estados occidentales de la Unión referente al invento de una magnífica máquina para volar, pero sí bien fué aquella noticia una verdadera guasa no lo es por cierto lo que comunican de San Francisco de California de la formación de una «Compañía de navegación aérea del Pacífico», cuyo objeto es el establecimiento de un servicio semanal de viajeros y mercancías en vapores dirigibles entre la capital californiana y el territorio aurífero de Klondik.

La insurrección indígena en el Nordeste de la India dista mucho, según los últimos telegramas de Simla, de estar acabada, como han dicho ya algunos periódicos de Londres, pues según despacho telegráfico recibido de Sada, la columna anglo-india Curam que manda el coronel Hill ha salido de

aquel punto para unirse á la del general Lockart que se halla en Esor y emprender juntas una importante operación militar. Las tropas que forman parte de la expedición se han racionado para seis días.

Según otro telegrama de Bagh, los insurrectos han atacado la retaguardia de la columna Lochart, causándole cuatro bajas.

Dentro de pocos días saldrá de Roma para San Petersburgo el general Morra Lavriano, embajador de Italia en Rusia, quien lleva el encargo de su gobierno de hacer cuanto sea humanamente posible para el ajuste de un tratado de comercio italo-ruso.

En la Memoria que contiene los motivos en que se funda el proyecto de ley referente al aumento de la marina militar alemana que ha publicado el *Monitor del Imperio* dice el gobierno que para proteger los intereses marítimos que tiene actualmente la Confederación en el extranjero se necesita indispensablemente la construcción de tres grandes cruceros á saber: dos destinados al Extremo Oriente y uno para las Américas Central y del Sur; 10 cruceros más pequeños con destino, 3 al Extremo Oriente 3 para las Américas del Centro y Sur, 2 para el África Oriental y 2 para el Océano Pacífico, y 5 cañoneros que se enviarán 2 al Extremo Oriente y 2 para el África Occidental y uno destinado á estación naval permanente de Alemania en Constantinopla.

El Almirantazgo alemán tiene hechos ya todos los preparativos para la salida de Kiel de una segunda división de cruceros con destino á las aguas de China pero como aquella clase de barcos no abundan en Alemania, es posible que uno de los cruceros, el llamado *Gefion*, antes de dirigirse á Kiao-Chan se dé una vuelta por Port-Au-Prince y meter miedo á los haitianos y que el otro crucero, el *Geyer*, que es de cuarta clase, al dirigirse á las aguas chinas, pase por la isla de Creta y desembarque allí 50 hombres.

En Alesmber—Bélgica—intentaron anteayer un padre y una madre quemar vivos á sus cuatro hijos valiéndose del expediente de rociar con petróleo é incendiar la cama en que dormían los cuatro infelices niños.

Al ver las llamas pudieron, sin embargo, algunos vecinos acudir al socorro de las víctimas y salvarlas.

Los desalmados padres, que siendo tenderos, aunque al por menor, no carecen de los necesarios medios para vivir hasta con cierto desahogo, dicen ser la miseria y pobreza el móvil que les ha inducido á querer matar á sus hijos.

Francisco Gamero y C.<sup>ta</sup>, fabricantes de tapones de corcho.—Sevilla.  
Representación en Palma, Conquistador, número 30.

### De la capital:

El señor Gobernador Civil de la provincia en una circular inserta en el *Boletín Oficial* de ayer encarga á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura de José Antonio Fernandez Salazar, Juan José Montoya Palacios y Vicente Montoya Palacios, fugados de la Cárcel de Quintanar de la Orden el día 22 de Noviembre último.

Serian poco más ó menos las dos y media de la tarde de ayer cuando uno de los operarios de la fábrica de mantas que los señores Herederos de Vicente Juan tienen establecida en el caseo de la Soledad, tuvo la mala suerte de ser cogido por la correa de una de las máquinas, llamada vulgarmente *porchera*, produciéndole una herida en el brazo izquierdo y otras seis ó siete en el cuello y cabeza, varias de ellas de suma gravedad.

El infeliz, que se llama Juan Amen-gual Capellá, de veinte años de edad, quedó desde los primeros momentos en muy grave estado, hasta el punto de creerse que habia fallecido.

Inmediatamente ha sido auxiliado por los demás operarios y uno de los dueños de la fábrica que se encontraba en aquel sitio, quien ha ordenado que fueran enseguida á buscar un facultativo, presentándose al poco rato el médico señor Monteros, que ha practicado la primera cura al herido.

Más tarde fué trasladado en carruaje al Hospital donde ha sido curado por el médico Director del establecimiento señor Escalas y el cirujano de guardia señor Vaquer.

El estado del paciente después de practicada la cura era relativamente satisfactorio.

Avisadas las autoridades se personaron en el lugar donde habia ocurrido la desgracia el Juez de primera instancia señor Corral y el segundo jefe de la guardia municipal señor Moyá, empujando el primero la instrucción de las oportunas diligencias.

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona y en vista de la solicitud presentada por doña Eulalia Durbont Tarafa, propuesta para ocupar la escuela de niñas de Ullastret, ha sido designada ahora para ocupar la de Santa Eulalia.

Para la que dicha señora deja vacante ha sido nombrada doña Justina Sagrera.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Söller haber detenido á un individuo presunto autor de varias sustracciones de dinero llevada á cabo en la taberna denominada *Can Ros* de aquel término municipal.

—La del puesto de Sineu está practicando las pesquisas necesarias para

averiguar el autor de la colocación de un petardo que explotó en el tejado de la casa número 32 de la calle de la Cruz de aquella villa.

En el Gobierno civil se recibió ayer el siguiente despacho:

«Ministro de Gobernación á Gobernador.

Madrid 2 á las 2'20 m.

Corresponsales de aquí telegrafían á sus periódicos noticias é impresiones acerca de un hecho que apesar de su caracter militar no reviste trascendencia ni importancia alguna, no habiendo que lamentar nada que afecte á la disciplina, pues es inexacto que jefes ni oficiales hayan hecho causa común con relación á determinados actos.»

Varios operarios del Ayuntamiento se ocupaban ayer por la mañana en arreglar con piedra machacada el piso de la calle de Palacio.

Por este Gobierno de provincia ha sido nombrado médico higienista de esta ciudad, el facultativo don Mariano Aguiló.

Copiamos con gusto del *Diario* de Barcelona correspondiente al día 27 de Noviembre último:

«Anoche se verificó en el *Centre Excursionista de Catalunya* el solemne acto de la celebración del 21 aniversario de su fundación y al mismo tiempo el de colocar en la galería de excursionistas distinguidos el retrato del maestro en lenguas catalanas don Mariano Aguiló.

El señor secretario leyó la Memoria necrológica del señor Aguiló, llena de datos biográficos y rasgos de carácter de aquel renombrado literato y á continuación el presidente don Luis Maria Vidal dió cuenta de que el *Centre* habia una suscripción pública para contribuir á la construcción de la tumba que en el monasterio de Ripoll debe contener los restos de aquel catalanista.»

En la estación telegráfica de Barcelona se halla detenido un despacho con la siguiente inscripción: Palma, Riva, Claris, 38.

El sábado y domingo próximos de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brossa 21, principal, por última vez en esta temporada.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se avisa á los contribuyentes que no hayan hecho efectivas sus cuotas correspondientes al segundo trimestre del año económico actual, que podrán hacerlo sin recargo alguno hasta el día 10 del actual.

El *Boletín Oficial* de ayer pública la liquidación de las cuentas municipal

de Maria correspondiente al primer trimestre del año económico de 1897 á 98.

Un muchacho que anteayer á cosa de la una de la tarde estaba jugando en la carretera de Inca, fué atropellado por un carruaje fracturándole la pierna derecha.

Auxiliado convenientemente fué trasladado en un carruaje á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curado por el médico municipal de guardia.

Según telegrama recibido por la empresa de vapores la *Isla Marítima*, el vapor *Unión* llegó ayer al puerto de Valencia á las nueve de la mañana, sin novedad á bordo.

Desapacible y de puro invierno fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad.

Por la mañana amaneció encapotado y lloviznando continuando así durante todo el día si bien á intervalos lució el sol.

La noche cerró estando por completo cubierto el horizonte y con señales de continuar la lluvia.

## Noticias del ejército

*Circular*.—En vista de las consultas dirigidas al ministerio de la Guerra acerca de las peticiones de permuta formuladas por los individuos del cupo de Ultramar, actualmente en instrucción en los cuerpos de infantería, se ha resuelto que quede en suspenso la concesión de estas permutas, una vez que no está determinada aún la época de embarco de los citados individuos.

*Pensiones*.—Se ha concedido á Pedro Juan Gelabert Melis y su esposa Juana María Luisa Sureda y Lliteras, padre de Antonio, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual se abonará á los interesados, en coparticipación y sin necesidad de nueva declaración en favor del que sobreviva, en la Delegación de Hacienda de esta provincia, á partir del 1.<sup>o</sup> de Agosto del corriente año.

## AVISO

Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de **ORO** Única casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada.

Para mayor comodidad de los que quieran ceder objetos y monedas, se pasará á domicilio dando aviso en la calle de San Miguel, 44, Palma.

## Recuerdos mallorquines

3 de Diciembre

1777

Aurora boreal por la parte de tramontana.

\*

En este año se construyó la Carnicería nueva de *amunt*, y se empezó el Matadero cerca del convento de los Capuchinos, cargándose al efecto en 3 dineros por libra el precio de las carnes.

## Cultos para hoy

### Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en el Socorro: exposición á las seis media de la mañana, las diez y media misa cantada. Al anocheecer, Rosario, continuación de la novena y la reserva.

### Otras funciones

En San Francisco por la noche continuación de la novena de la Purísima con sermón por el Rvdo. P. Manuel Carceller, S. J.

### Visita á la corte de María

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

## Cultos para mañana

### Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en el Socorro: exposición á las seis y media de la mañana. A las diez y media de la mañana, misa cantada. A las seis de la tarde, rosario, continuación de la novena, *Te-Deum* y la reserva.

### Otras funciones

En la Merced, á las siete y media misa propia en honra de su Titular, con aplicación de muchas indulgencias.

### Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

era justo, y la descuidó más Mr. James, como era natural. Sin embargo, no se incomodaban, la reconciliación no se hacia esperar, y después de algunas borrascas que me herian de rechazo, hallándome entre el uno y la otra, la buena armonía duró aun bastante tiempo para engañar á todos.

Durante una nueva pausa de Littimer, que cambió de posición, tosiendo para aclarar su voz, miss Dartle me miró con su sonrisita de mal agüero.

—Estábamos en Nápoles, en una casa de campo sobre la costa; la jóven tenia mucha predilección por el mar. Después de algunos reproches, Mr. James partió una mañana, prometiendo volver dentro de uno ó dos días, y encargándome explicase que para la felicidad de entrambos, tomaba las de Villadiego. Debo decir, sin embargo, que Mr. James se condujo muy dignamente, dejando una buena dote para la jóven y aconsejándola tomase un marido más conforme con su primera condición. Acepté este encargo, adicto como era á Mr. James, y deseando restablecer la paz entre él y su tierna madre; pero apenas hube anunciado la partida de Mr. James, la violencia de la jóven estalló como un acceso de locura; tuve que contenerla por la fuerza... si hubiese tenido un puñal, se habría dado de puñaladas; si hubiese podido llegar hasta el mar, se hubiera ahogado.

Miss Dartle se arrellanó en su butaca con una alegría feroz, y Littimer, después de haber tosido por segunda vez, prosiguió:

—Pero, aun hay más; cuando ofrecí algunos consuelos á la jóven y la declaré que no estaba todo perdido, que podía encontrar un marido muy respetable, dispuesto á olvidar lo pasado (el pillastre hablaba, sin duda, por él mismo), en vez de apreciar y reconocer las buenas intenciones del que le hablaba... se entregó á una ofensiva cólera... Sin gratitud, sin paciencia ni razón, esta vez, si hubiese tenido un cuchillo y yo no hubiese estado en guardia, ¡me hubiera matado!

—¡Ah! exclamé con indignación, ¡le quedaba aun un sentimiento de honor!

Littimer sacudió la cabeza como si quisiera decir: «¡De veras! caballero... ¡pero sois muy niño!» y continuó:

—Para finalizar, la desesperación de la jóven fué tanta, durante algunos días, que era necesario vigilarla de día y encerrarla de noche. Pero al cabo, decidida á evadirse, logró forzar una persiana que yo mismo habia clavado, se dejó caer en una empalizada que estaba debajo, y saltando desde allí al suelo, desapareció... Desde entonces no se la ha vuelto á ver, ni se ha oido hablar de ella.

—¿Ha muerto, tal vez? preguntó miss Dartle con un acento que revelaba la alegría que le hubiera proporcionado pisotear el cuerpo de la infeliz.

—Tal vez se habrá ahogado, miss, respondió Mr. Littimer aprovechando la interrogación para dirigirse á uno de nosotros; es muy posible; ó tal vez los marineros, sus mujeres y niños, habrán favorecido su evasión. Conservaba de su origen vulgar la afición á esta compañía, y le gustaba mucho ir á la playa para sentarse al lado de sus barcas y hablar con ellos. Iba especialmente cuando Mr. James estaba ausente, pues no le agradaba, y se incomodó un día al saber que habia dicho á los muchachuelos que era como ellos hija de un pescador, y que en otro tiempo también ella habia vagado por las arenas de la playa.

¡Emilia! ¡infeliz Emilia! ¡qué cuadro presentaron estas palabras á mi imaginación! La vi sentada en una playa extranjera, en medio de niños, como en sus días de inocencia, escuchándolos y repitiendo en voz baja:

«Podría haber sido una madre dichosa como la suya, si hubiese tomado por esposo á un igual mío; pero las olas del mar parecían murmurar al deshacerse en la orilla: ¡Ya es tarde! ¡ya es tarde!»

—Cuando comprendí que no volvería, miss Dartle...

—¿No os he dicho que no me dirijais la palabra? dijo la miss, volviendo á su sentimiento de soberano desprecio.

—Me habláis hablado, miss, replicó, dispensadme... Cuando comprendía que no volvería y que sería difícil hallarla, fui á unirme con Mr. James en el lugar á donde me dijo se dirigía y le informé de lo ocurrido. Resultaron palabras ofensivas y creí de mi deber abandonar

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Desórdenes**

Madrid 2 á las 9 m. Viena.—Se han repetido los desórdenes en Praga. Los sublevados se entregaron al pillaje y al saqueo, dando lugar á que salieran á combatirlos doce batallones de Infantería. En las escaramuzas resultaron dos muertos y ochenta heridos.

**De Cuba**

Madrid 2 á las 9'40 m. Habana.—Los rebeldes que asediaban á Güira Melena lograron entrar en la población. El combate fué encarnizado. Los rebeldes tuvieron muchas bajas y las tropas cincuenta muertos. Se ignoran más detalles.

**Operaciones en Cuba**

Madrid 2 á las 12'20 t.  
> > 12'25 >  
> > 12'30 >  
> > 12'35 >  
> > 12'40 >

El parte oficial de Cuba, confirma las operaciones allí verificadas por las columnas Bernal y Velasco contra la partida Ducassi. Resultaron muertos el comandante Seisdedos y dos soldados; heridos graves el comandante Jimenez Toro y diez y siete soldados; y heridos leves el capitán Vera y dos soldados. Todos del batallón de Valencia.

Las tropas durante el combate mantuvieron á gran altura su habitual intrepidez y su espíritu bélico, á pesar de llevar cuatro días sufriendo las mayores penalidades.

Se distinguieron el teniente coronel señor Dolz y el soldado Florentino Vega que no obstante de estar gravemente herido continuó batiéndose.

Detalla también las operaciones practicadas en Pinar del Río, en las cuales los insurrectos tuvieron siete bajas y se recojieron siete armas, municiones y dos mulos.

Las tropas tuvieron un muerto. En dicha jurisdicción se han presentado tres insurgentes sin armas y ocho con ellas.

En la Habana tuvieron también los insurrectos diez muertos y ocho heridos, recojiéndose además cuatro armas y cuatro caballos, haciéndoseles además veinticinco prisioneros con armas y setenta y cuatro sin ellas. Entre dichos prisioneros figuran dos titulados capitanes.

En Matanzas los revolucionarios tuvieron dos muertos, se les cogió una arma y dos caballos. Se les hizo un prisionero.

En las Carboneras fueron batidas las partidas de Rojas y Tabares, habiendo costado á las tropas tres muertos y nueve heridos.

De aquellos se presentaron uno con armas y doce desarmados.

En las Villas los insurrectos tuvieron tres muertos, habiéndose presentado uno con armas y ocho sin ellas.

Dos soldados quedaron prisioneros.

En la Trocha se recojieron una arma y dos caballos.

Las tropas tuvieron un herido. En Sancti Spiritu las tropas mataron dos caballos y tuvieron catorce bajas, dos muertos y doce heridos.

Se han presentado tres insurgentes armados y veintitrés desarmados.

En Manzanillo la guarnición de Guisa tuvo un capitán, un oficial y cincuenta y un individuos de tropas heridos.

El gobernador general de Cuba añade: Desconozco el resultado que haya obtenido la columna enviada en su auxilio, debiendo estar próxima á su llegada. Le he dado orden de que escarmiente duramente al enemigo. En Cuba han sido cogidos dos caballos y dos paquetes de dinamita.

**Consejo de ministros**

Madrid 2 á las 2 t. En el Consejo de ministros celebrado, que ha estado presidido por la Reina, el señor Sagasta hizo un resumen de los últimos sucesos.

Se leyeron varios telegramas favorables del señor Dupuy de Lome, de los cuales está el Gobierno muy satisfecho.

Los ministros consideran terminado el último incidente militar.

El señor Borrero seguirá perteneciendo al regimiento de María Cristina, pero agregado al ministerio de la Guerra.

**Atentado en Montevideo.—Lo de Praga.**

Madrid 2 á las 4 t. El presidente de la República de Buenos Aires por poco ha sido objeto de un atentado por parte del antiguo jefe de policía; pero como éste momentos antes fué detenido, pudo contenerse la consumación del crimen.

En Praga sigue la agitación. Las turbas han saqueado una escuela y un gimnasio alemanes.

**En el Consejo.—Ampliación**

Madrid 2 á las 4'40 t.  
> > 4'45 >

En el resumen que ha hecho el señor Sagasta, en el Consejo de ministros, ha dicho que cree que los carlistas por ahora carecen de medios para provocar una perturbación honda en el país.

El señor Gullón leyó un telegrama en que se desmiente la salida de los Estados Unidos del vapor *Davut's* conduciendo una expedición á la Habana, añadiendo que tanto el presidente de aquella república como su gobierno observan una conducta correctísima; esperándose que en el mensaje que el primero dirigirá á las cortes hará declaraciones favorables á España por haber planteado en Cuba las leyes autonómicas.

**Habana.—De la guerra**

Madrid 2 á las 4'45 t.  
> > 4'50 >  
> > 4'55 >  
> > 5'10 >  
> > 5'20 >  
> > 5'25 >

El *Heraldo* de Madrid publica un extenso telegrama de la Habana dando detalles de la acción sostenida por los generales Bernal y Velasco.

El jueves se reunieron todas las fuerzas en Guanajay y el viernes salieron para Artemisa.

El señor Canalejas y el general Bernal recorrieron la trocha, ofreciendo mejorar las condiciones sanitarias.

El general Velasco mandaba los batallones de Infante, Cuba, Vergara, Gerona y Baleares; unos 1300 hombres por todos.

El general Bernal mandaba las fuerzas de Valencia, San Marcial, Valladolid y San Quintín, y las guerrillas de Iberia, Pinar del Río y Orozco; unos 1000 hombres.

Antes de llegar á Rosario quisieron cerrar el paso á las columnas las avanzadas de Ducassi; pero resultaron arrolladas por nuestras fuerzas dejando rastros de sangre.

Las columnas pernoctaron en

posiciones fortificadas de un campamento.

Al amanecer salieron para Madama, que estaba defendido por formidables posiciones.

La vanguardia de San Marcial tomó las lomas Peladas mientras las fuerzas de Valencia forzaban el paso del arroyo Madama.

La artillería contribuyó mucho al éxito de la operación haciendo certeros disparos.

Las fuerzas de San Quintín, que envolvían los flancos, obligaron al enemigo á desalojar las lomas de Pistoleta.

El comandante don Eugenio Miguel murió al tomar las alturas de la loma de Mula.

El campamento de Ducassi ocupaba formidables posiciones; pero huyó la partida vergonzosamente.

Muchos insurrectos escondidos ingeniosamente seguían hostilizando, haciéndonos bajas de consideración.

Los guerrilleros dispersaron al amanecer á los hostilizadores.

El corresponsal del *Heraldo* señor Saint Aubin elogia el sublime espíritu de las tropas y la bizarría de los jefes y oficiales.

Se calcula que en Pinar del Río pelean 2000 rebeldes.

Las bajas de la acción que de jo relatado son relativamente escasas, gracias al acierto de los jefes y oficiales.

Se premiará al soldado Verger por su notable comportamiento, por el cual ha sido muy felicitado por todos.

**El general Pando**

Madrid 2 á las 4'55 t. Telegramas expedidos en Nueva York dirigidos al *Herald* de París, anuncian la muerte del general Pando ocurrida en un combate.

Otros telegramas posteriores dicen que los generales Pando y Salcedo se reunieron en un puesto determinado.

En los centros oficiales ignorase la noticia de la muerte.

**Una desgracia**

Madrid 2 á las 5'20 t. Bilbao.—En la mina Ollagan, propiedad del diputado señor Gaudarias, estalló un cartucho de dinamita, matando á dos obreros é hiriendo á otros dos.

**Conferencia**

Madrid 2 á las 5'45 t. Habana.—El marqués de Apeateguía conferenció con el general Blanco y le dijo que pensaba como hace un año; esto es, acatará la legalidad, pero manteniendo su criterio anterior.

Dentro de poco tiempo se reunirá la Junta Directiva del partido de la Unión Constitucional con objeto de empezar los preparativos para la celebración de una Asamblea.

**De Cuba.—El general Pando**

Madrid 2 á las 6'45 t. Habana.—El *Heraldo* de Madrid ha recibido otro despacho de Cuba diciendo que continúan las operaciones contra Máximo Gómez.

Las columnas dirigidas por los generales Pando y Salcedo salieron hácia Reforma, llegando sin novedad á Ciego de Avila.

El batallón de Reus sostuvo un combate con los rebeldes causádoles algunas bajas. Las tropas tuvieron dos muertos y ocho heridos.—*Mencheta*

**Sellos para colecciones**

Acaba de ponerse á la venta un nuevo surtido, sueltos y en paquetes. También se ha recibido una variedad de artículos filatélicos.

Tienda de José Nadal, Zagrana 8

**Oficinas públicas**

**Alcaldía de Palma**

A disposición de la persona que lo haya extraviado se halla en estas oficinas un paquete que contiene camisas fundas de almohada y botones, hallado en la vía pública.

Palma 2 Diciembre 1897.—El Alcalde, Eugenio Losada.

**Sociedades y Corporaciones**  
**Sindicato de riegos de la Acequia d' en Baster**

El día 12 de los corrientes á las diez de la mañana se celebrará en la Secretaría de esta Corporación — San Roque, 11, entresuelo, — la subasta de las obras de construcción de un muro de defensa en la ladera de dicha acequia, en el trayecto comprendido á lo largo del camino llamado de la Viña de la Real.

Desde la publicación de este anuncio hasta el día anterior al de la subasta estarán de manifiesto en esta Secretaría el presupuesto y pliego de condiciones de la obra indicada.

Lo que se anuncia para que llegue á noticia de las personas que quieran tomar parte en la referida subasta.

Palma 1.º de Diciembre de 1897.—El Presidente, Rafael L. Blanés.

**Administración de Cruzada**

El día 5 del corriente tendrá lugar en la Iglesia Catedral la nueva predicación de la Santa Bula de Cruzada. La expedición de los Sumarios en esta capital continuará á cargo de los Rdos. Párrocos y Coadjutores de esta ciudad en la misma forma que en años anteriores. Los receptores de los pueblos seguirán recojiéndolos en esta administración, Deanato 2.

Palma 3 de Diciembre de 1897.—El delegado para la administración de Cruzada, Juan Bta. Socias.

**Gran Regalo**

que por sorteo celebraremos el día de Santo Tomás

1.ª suerte: Un pavo de 6 á 7 kilos.—2.ª suerte: Seis botellas jerez seco y 6 del P.—3.ª suerte: Una caja con 6 libras turrone de varias clases.

Entregando á todo comprador un billete por cada peseta de gasto que se haga en la casa

*J. Mulet y Coll*

Miñonas, 5 y Birretería, 12

**Hospital provincial**

Movimiento de enfermos día 30 de Noviembre de 1897.

Existencia anterior	Entradas	Curados	Fallecidos	Quedan
310	2	2	>	310

**Boletín metereológico**

Día 2 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . .	755 7 mm.
Termómetro seco . .	11 2 g. ct.
Máxima al sol . . .	22 8 >
Máxima á la sombra .	15 8 >
Mínima á cubierto . .	8 0 >
Mínima á descubierto .	5 4 >
Dirección del viento .	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	22 6 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . .	163 0 >
Lluvia en 24 horas . .	0 80 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	0 8 >
Humedad á las 9 . . .	84 >
Ascenso del barómetro en 24 horas . . .	0 0 >
Descenso del id. en id.	7 6 >

**ULTIMAS NOTICIAS**

de la madrugada

**De la capital:**

El Gobernador civil de la provincia, nos facilita el siguiente despacho: Ministro Gobernación á Gobernador: Los corresponsales se hacen eco de un rumor filibustero, según el cual ha muerto el hijo del general Pando en combate habido en Santa Clara. La noticia es completamente falsa y conviene que esta rectificación sea del dominio público para evitar el mal

efecto de la noticia ya circulada. También es inexacto que el Capitán General de Castilla la Nueva haya presentado dimisión, noticia que asimismo se ha hecho circular en provincias.

Esta mañana, según nos han informado en el Hospital, seguía en el mismo estado de gravedad el sujeto que ayer tarde tuvo la desgracia de ser cogido por la correa de una las máquinas de la fábrica de mantas que los señores Herederos de Vicente Juan tienen establecida en el caserío de la Soledad.

**TELEGRAMAS**

**Oficial de Cuba**

Madrid 2 á las 10 n. Se ha recibido un despacho oficial de Cuba dando cuenta de que las tropas mandadas por Boyeras, batieron en Camagüey á la partida del negro González, haciéndole gran número de bajas. Nosotros tuvimos un oficial y cuatro soldados heridos.

En las inmediaciones de Reforma hemos tenido distintos tiros con las fuerzas de Máximo, careciendo todos ellos de interés.

El general Pando ha llegado á Ciego de Avila.

**Propósitos de Blanco**

Madrid 3 á las 2 m. Telegrafían de la Habana que el general Blanco tiene el propósito de establecer las antiguas milicias para hacer la contrarrevolución.

Dícese que éstos propósitos aumentarán considerablemente los gastos.

El general Blanco ha pedido al Gobierno que le envíe ocho millones de duros mensuales.

**Noticias de Filipinas**

Madrid 3 á las 2'16 m. Parece que las causas por que no se someten ahora todos los rebeldes de Filipinas obedecen á que muchos creen que España no perdona á quienes han matado á algún *castilla*.

El marqués de Estella sigue confiando en que dentro de breves días se presentarán Aguinaldo, Llaneras y otros cabecillas.

Créese también que los más discolos tendrán que someterse.

**La cuestión militar.—Reunión**

Madrid 3 á las 2'35 m. Se considera ya por completo terminada la cuestión militar.

Asegúrase que tomará posesión del cargo de Jefe del regimiento de María Cristina el coronel señor Justos, y del de Ayudante del mismo regimiento el capitán señor Borrero.

Se han reunido los diputados carlistas, leyéndose los documentos de protesta contra la autonomía, los cuales serán publicados hoy en *El Correo Español*.

Mencheta.

*¿Quiere V. tomar una copa de verdadero JEREZ?*  
Pues pida V. siempre

**Fin de Siglo**

cuyo consejo ha de agradecernos.

**Teatro Príncipe**

Función para hoy viernes. La comedia en tres actos, titulada: *Las tres Jaquecas*

Y el juguete cómico en un acto, *Los Tocayos*  
A las ocho en punto

Entrada general 1 peseta.—Idem al paraíso 0'70 id.—Media entrada general 0'50 id.; Id. de paraíso 0'40 id.

# Fomento Industrial y Mercantil

Director: *Don Agustín Ungria*

Abonos á cuota fija con los señores Comerciantes é Industriales.  
 Informes Comerciales en cornets de 25, 50 y 100 boletines para España, otros para Europa, Cuba, Puerto Rico, Argelia y Marruecos, América, Africa, Asia y Oceanía.  
 Cobros de Crédito á precios convencionales para los señores no abonados.  
 Representaciones en Quiebras y Suspensiones de Pagos para todos los puntos de España.  
 Agencia Administrativa y Comercial para promover, tramitar y evacuar toda clase de asuntos en Madrid y Barcelona tanto para Comerciantes é Industriales, como para Ayuntamientos, Abogados, Notarios, Procuradores, Agentes de Aduanas, etc.  
 Patentes de Invención sobre España. — Marcas de Fábricas de comercio é agrícolas.  
 Certificados de últimas voluntades, títulos, constitución y cancelación de fianzas, asuntos de contribuciones, Aduanas y toda clase de reclamaciones á las empresas Marítima y Terrestres. De estos y otros varios asuntos que nos encargamos, cobramos precios baratísimos y la mayoría convenidos de antemano con los clientes.  
 Oficinas en Madrid, Barcelona y Valencia. — Agentes en Palma de Mallorca. — J. Camps y Armengol, calle de San Elías, número 15, 2.º

## Línea de vapores Trasatlánticos

BE PINILLOS IZQUIERDO y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.  
 Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos  
 El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.  
 El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

## MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.  
 Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.  
 Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.  
 Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.  
 Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

## SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. — Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.  
 El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor *capitán para* Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.  
 Solo se admite carga hasta el día 2.  
 El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.  
 El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Ressalt, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.  
 Solo se admite carga hasta el 22.  
 Línea de Filipinas. — El 4 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.  
 No se admite carga la víspera de la salida.  
 Línea de Buenos Aires. — El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
 No se admite carga la víspera de la salida.  
 Servicios de Africa. — Línea de Marruecos. — El 25 de Barcelona, vapor *Rabat*, capitán Ibargaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.  
 Línea de Fernando Pó. — Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.  
 Servicio de Tánger. — El vapor *Joaquín del Piélagos*, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.  
 Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

# HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

## ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.  
 Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.  
 Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

## CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

— Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura —

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

## Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc. — Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc. — Frasco: 8 pesetas. — Farmacia de las Copiñas.

# BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodeguines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores figurines.

Para niños completo surtido de polacas piel color, charol y becerro mate; brodeguines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

## Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

# Gran fábrica de Chocolates

## Depósito de Ultramarinos

— Vinos y licores de las mejores marcas —

J. Mulet y Coll—Miñonus, 5

Especialidad en quesos y cafés tostados diariamente. Todo género que salga malo, se cambia ó se devuelve su importe.

# CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

## ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Suez y del Cairo.

De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela.

# El mejor ALUMBRADO y el más BARATO

en habitaciones, Teatros, pueblos, en el Campo y en cualquier lugar  
Privilegio de invención por 20 años de los aparatos sistema BOFILL para producir el gas

# ACETILENO

Son los más baratos, sólidos, duraderos, automáticos é inexplisivos, funcionan con regularidad perfecta siendo de facilísimo manejo.

Resulta 10 por 100 más económico que el gas de hulla y mucho más barato que con PETROLEO, obteniendo luz blanca y fija sin alterar los colores ni daña la vista.

En Palma: Sindicato, 141-1.º; Oton-Colón, 9; Matañero, 22; Pelaires, 10; y representantes en distintos pueblos.

# El invento más ingenioso del siglo XIX!

## FOTOGRAFÍAS ANIMADAS

Colección española, la mejor de todas las conocidas

Cada ejemplar de este entretenido y científico juego se compone de un Block formado por 80 Láminas sujetas por su parte inferior y esmeradamente impresas sobre papel crema de superior calidad. Hojeando dichas láminas rápida y ligeramente, se consigue el efecto del Cinematógrafo, es decir, las figuras adquieren movimiento y animación.

Van publicadas: 1 Baile Fantástico. — 2 Danza Serpentina. — 3 Asalto de Armas. — 4 Baile Francés. — 5 Duelo de Damas. — 6 El Gimnasta. — 7 Los Pilluelos. — 8 El Barbero.

En prensa. — La Jota Aragonesa, Marte y las Bravías, ¡Olé! ¡Viva España!, El Boso.

Precio de cada Block: DOS REALES  
Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner

# Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Última Hora, Liberal Palmesano y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08.

Por id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id.

Por id., id., en 4.ª id., 5 id.

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15.

Por una id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id.

Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.

Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

Imprenta de Amengual y Muntaner

## Píldoras Reconstituyentes

### — PONS —

PREMIADAS CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE SOLLER

Curen de una manera pronta y segura la «Clorosis, Empobrecimiento de sangre y toda clase de Anemias»; enfermedades muy arraigadas en las mujeres jóvenes; regularizan los menstruos y calman los dolores que muchas veces acompañan.  
D. PONS:—Farmacia del autor MURO DE MALLORCA; en Palma, farmacias de las Copiñas y J. Valenzuela; en Sóller, farmacia Torrens.

D. PONS:—Farmacia del autor MURO DE MALLORCA; en Palma, farmacias de las Copiñas y J. Valenzuela; en Sóller, farmacia Torrens.



Podese preparar si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL analoga ás aguas naturales com os

COMPRESIMIDOS DE VICHY

GAZOSOS

Preparados com os Saes extractos das Cebres AGUAS DE VICHY «Fontes do Estado Francez»

Georges FERRER & Co., Avenue Franklin, PARIS 15.º  
11, RUE D'ALGER, PARIS — CHATELAIN & Co., PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

## UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarle el impetuoso vello que sobrecarga la cara de algunas damas, ó hacerse la ceja sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

## Leucorrea (flujo blanco)

Se cura pronto y radicalmente por medio de las acreditadísimas

## PÍLDORAS DE INULA HELENIUM

preparadas por J. Torrens, farmacéutico.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

## Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Munnar.

5-VERI-5

## NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

## El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.